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30 DIAS

Para o Reveillon. 
É bom já reservar 
água em Guarujá, 
porque vai faltar!

“Homem do Tempo”
avisa, faltam

Início da temporada de verão
tem plano de ação da Defesa Civil
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Plano Preventivo de Defesa Civil  para a época de chuvas intensas da temporada de verão foi iniciado nos morros da cidade; serão emitidos
avisos meteorológicos, sempre quando as condições climáticas indicarem risco potencial de deslizamento; alagamento ou inundações
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Guarujá tem 
redução de 

25% em casos 
de HIV/Aids

Município não registra casos de 
transmissão vertical (passado de 
mãe para filho) de HIV há qua-
tro anos; além disso, neste ano 
foram registrados 10 casos de 
Aids e 59 de HIV+ em adultos, 
resultando em uma queda de 
25% em comparação a 2021.
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Segurança registra Segurança registra 
queda de índices naqueda de índices na

baixada santistabaixada santista
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Volei sub-21
de Guarujá é 
campeão do 

Metropolitano
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Patrulhamento 
é reforçado

 para compras 
de festas
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Moradores lutam porMoradores lutam por
redutor de velocidade redutor de velocidade 

em frente a escolaem frente a escola
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Micros
Inquérito
O clima político na cida-
de está carregado com 
nuvens pesadas no hori-
zonte. Nesta semana, o 
inquérito da Operação Ná-
car, que investigou suposto 
desvio de verba pública 
em contratos na Saúde em 
Guarujá com a OS Pró Vida, 
foi concluído. 

Vai ao MP
A conclusão da Polícia Fe-
deral foi de que o prefeito 
de Guarujá sabia e par-
ticipava de um esquema 
de corrupção adquirindo 
bens e escondendo os 
valores. Agora, o relatório 
vai à Justiça para que o 
Ministério Público ofereça, 
ou não, a denúncia contra 
os agentes envolvidos.

No comando
Apesar do que se ventila 
pela cidade, o prefeito 
Válter Suman seguirá no 
comando da cidade, pois 
a Justiça já definiu sua per-
manência no cargo em re-
lação aos fatos analisados 
no inquérito.

Sirana
O Instituto Respeito Por 
Você está com inscrições 
aber tas para o Projeto 
Rema Guarujá de Canoa 
Havaiana. Voltado para 
mulheres com câncer de 
mama, e vitimadas pela 
violência doméstica, o pro-
jeto é uma ação que visa a 
promoção da saúde e o 
resgate da autoestima fe-
minina. A vereadora Sirana 
Bosonkian apoia a iniciativa 
e convida para o projeto, 

que oferece 12 vagas para 
cada horário da atividade 
que é realizada nos perío-
dos da manhã e tarde, no 
Guaiúba, às terças, quintas 
e sextas-feiras. Inscrições 
podem ser realizadas no 
link https://bit.ly/3VMuJke.

Unaerp Guarujá 
A Unaerp divulga nesta 
sexta-feira (02/12), a partir 
das 16h, o resultado do 
Processo Seletivo 2023 
Tradicional ocorrido no úl-
timo sábado (26/11), para 
cursos do campus Guarujá. 
O link para consulta aos 
aprovados em primeira 
chamada está disponí-
vel no Portal Unaerp, no 
endereço www.unaerp.
br/como-ingressar/proces-
so-seletivo-graduacao. 

Nova chance
Quem ainda não prestou 
o Processo Seletivo e tem 
interesse em cursar as gra-
duações (exceto Medici-
na) do campus Guarujá nas 
áreas de Humanas, Exatas e 
Saúde devem ficar atentos. 
A Universidade vai oferecer 
outras datas para avaliação 
presencial por redação e 
também há a opção de se-
leção pela nota do Enem. 
O calendário de datas de 
inscrição e prazos pode 
ser conferido no Edital do 
Processo Seletivo (https://
bit.ly/3Uq1vXG)

Caravela Negra 
O grupo Caravela Negra 
realiza neste fim de sema-
na, nos dias 3 e 4, Evento 
Internacional de Capoeira, 
no Centro Esportivo Duque 

de Caxias, o Tejereba (Praça 
Horácio Lafer, s/n – Jardim 
Tejereba). As atividades 
terão início às 10 horas.

Entrada social
Os responsáveis pela orga-
nização são o mestre Tro-
vão e a professora Pimenta. 
A entrada será 1kg de ali-
mento não perecível. O to-
tal arrecadado será doado 
para o Fundo Social de So-
lidariedade do Município. 

Ação de Graças
A Paróquia São José, em 
Guarujá, promove neste 
sábado (3), às 16 horas, 
Missa em Ação de Gra-
ças, voltada às famílias das 
pessoas com deficiência 
(PCDs). A celebração será 
realizada na Capela San-
to Amaro (Rua Waldemar 
Tangari, 316 – Jardim Con-
ceiçãozinha) e contará 
com intérprete de libras e 
ausência de sonorização, 
para aqueles que têm sen-
sibilidade auditiva.

Surf Trip SP Contest 
Acontece neste fim de se-
mana, dias 3 e 4, a segunda 
etapa do Surf Trip SP Con-
test, na Praia do Tombo. 
As baterias terão início às 
9 horas. A briga será boa, 
mas, Pedro Regatieri, cam-
peão em três categorias 
no masculino e Gabriela 
Meneses, campeã da open 
feminina na primeira etapa, 
são as grandes apostas 
do circuito. As inscrições 
podem ser feitas até esta 
sexta-feira (2), por meio do 
site https://liveheats.com/
events/66443/registration. 

Haja Copa e futebol pra lidar com o dia a dia
O forte esquema de 

segurança para a realização 
de evento de empresários 
nas dependências de um 
hotel à beira mar em Gua-
rujá é um indício prático 
de que nossa sociedade 
está profundamente do-
ente com a polarização 
política no cenário nacional.

Quem passou em frente 
ao hotel na orla da En-
seada no último final de 
semana só viu tapumes 
e um longo cercado em 
volta da calçada frente ao 
hotel. Pudera, os ministros 
da cor te suprema, Luis 

Roberto Barroso e Ricardo 
Lewandowski eram aguar-
dados para o evento, bem 
como o vice-presidente 
eleito, Geraldo Alckmin.

Nunca se v iu tanta 
proteção em evento de 
empresários na cidade. 
Vale ressaltar também que 
Alckmin nunca precisou 
de tal expediente para vir 
à cidade, mesmo quando 
era governador do Estado.

Mas o movimento po-
pular fomentado pelo go-
verno de Jair Bolsonaro 
contra os ministros do Su-
premo e agora, contra o 

governo eleito, tem dado 
mostras de descontrole e, 
infelizmente, a precaução 
exagerada parece justificá-
vel e necessária. Afinal, se 
há ameaças de violência 
para impedir a posse no 
dia 1º de janeiro lá em 
Brasília, o que pode ocorrer 
por aqui, não é mesmo?

Não obstante, é triste 
observar e registrar em 
nosso semanário, a que 
ponto nossa sociedade 
sempre tão acolhedora, e 
pacífica, chegou. Instabi-
lidades políticas sempre 
houve e sempre vão existir 

enquanto o sistema que 
fomenta nossas mazelas for 
alimentado. E infelizmente, 
a mão que alimenta esse 
monstro é a mesma que 
coloca o voto na urna. 

Haja Copa, futebol e 
festas de fim de ano pra 
dar conta da nossa re-
alidade. Mas o ano está 
acabando e a esperança 
se renova. Uma boa leitura 
da nossa edição da semana 
a todos e que dezembro 
seja um mês de encer-
ramento de ciclos para 
que 2023 seja realmente o 
início de um novo tempo.

Carine Bernardino - Presidente da Escola de Samba Mocidade São Miguel 

Artigo

Samba é madeira que
enverga, mas não quebra 

Salve o povo do samba! 
Todas as reverências a esse 
povo aguerrido, que resiste 
forte, mantendo suas tra-
dições em nome do maior 
patrimônio cultural imate-
rial deste país, o Samba.

Dia 02 de dezembro, é 
comemorado o Dia Nacional 
do Samba. Neste contexto 
de comemorações estão 
incluídas todas as vertentes, 
ritmos, danças, musicali-
dade e tudo que engloba a 
cultura do samba. 

Oficialmente, o Dia 
das Escolas de Samba é 
no dia 11 de abril. Con-
tudo, as comemorações 
e homenagens deste dia 
recaem sobre o protagonis-
mo e tradição das escolas. 

Dia de exaltar a histó-
ria das agremiações, dos 
baluartes, velha-guarda, 
dos sambistas, passistas, 
cantores, compositores, rit-
mistas e todos os anônimos 
que ajudaram na constru-
ção da história do samba.

A tradição começa com 
a vigília do samba, no dia 01 
de dezembro, os sambistas 
reunidos celebram e aguar-
dam a alvorada na manhã do 
dia 2, quando se inicia a festa 
em homenagem ao samba.

E como está o sam-
ba em Guarujá? Guarujá 
tem participação impor-
tante na história do sam-
ba da Baixada Santista.

Antes de tudo, vamos 
esclarecer que a existência 

da cultura do samba não está 
condicionada ao desfile de 
escolas de samba oficial, pro-
movido pela “boa” vontade de 
autoridade pública. Somos 
infinitamente maiores que 
isso, não seremos reduzidos a 
um evento institucionalizado.

Em nossa Cidade, des-
de 2015, não há concursos 
de desfile carnavalesco, as 
escolas atuam em seus re-
dutos e o samba centrali-
zado nas comunidades. O 
desfile no Carnaval, claro 
que faz falta, é na avenida a 
concretude de todo o nosso 
trabalho e paixão pelo samba. 

Porém, é relevante ex-
plicar que a ausência desses 
desfiles não acaba com a 
nossa cultura. O samba e 
as escolas de samba são 
manifestações movidas por 
amor ao seu pavilhão, um 
amor que é legado e que 
garante sua perpetuação.  

Além de manter nossas 
tradições, para quem não 
conhece de perto, somos pro-
vedores de cultura na dança, 

canto, percussão, confecção, 
artistas, abrangemos mão 
de obra, movimentamos 
a economia e exercemos 
nosso papel social den-
tro da nossa comunidade. 

Temos ciência que a 
visão sobre o samba não 
evoluiu, ainda somos alvo 
do preconceito cultural 
que assombra esse país. 
Não podemos esquecer 
que somos a cultura que 
nasceu no morro, na fa-
vela, do pobre, do negro 
e dos batuques dos terrei-
ros, uma síntese de pre-
conceito e perseguição.  

E mesmo que, por con-
ta de tudo isso, sejamos 
sempre sacrificados entre 
as políticas públicas de 
cultura, o samba de Gua-
rujá não vai morrer. Mesmo 
que a falta de incentivo 
cultural e a interrupção da 
realização de desfiles car-
navalescos sejam maneiras 
burocráticas e frustradas 
de tentarem nos enfraque-
cer, resistiremos sempre. 

A história do samba é 
exatamente isso, resistir e 
seguir lutando. O samba 
é “Madeira que enverga, 
mas não quebra”, como 
diz meu pai, Lorde Caride, 
um dos maiores baluar-
tes do samba guarujaense. 

E é em nome dele e de 
todos os grandes nomes 
do samba de Guarujá, que 
saúdo esse povo valente. 
Respeitem o povo do samba!
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

A Defesa Civil de Gua-
rujá inicia junto à Defesa 
Civil do Estado de São 
Paulo, o Plano Preventivo 
de Defesa Civil (PPDC) 
para a época de chuvas 
intensas da temporada 
de verão. O PPDC come-
çou nesta quinta-feira (1) 
e se estenderá até 31 de 
março de 2023, poden-
do ser prorrogado.

O Município está in-
serido no PPDC desde 
a sua criação, em 1989. 
O Plano tem como pila-
res técnicos a previsão 
meteorológica diária, 
acompanhamento da 
chuva em tempo real, 
por meio de 15 pluvi-
ômetros automáticos, 
além da intensificação das 
vistorias de campo nas 
áreas de risco geológico.

Durante o período, 
serão emitidos avisos 
meteorológicos, sempre 
quando as condições 
climáticas indicarem risco 
potencial de deslizamen-
to; alagamento ou inun-
dações. Para isso, serão 
utilizadas as ferramentas 
de Interface de Alerta 
Preventivo (IDAP), com 
envio de SMS, Whatsapp, 
Telegram, via TV por assi-
natura e comunicados nas 
redes sociais da Prefeitura 
de Guarujá e Defesa Civil 
(Facebook e Instagram).

OBSERVAÇÃO
As pessoas que re-

sidem em áreas de ris-
co devem estar sempre 
atentas às orientações 
da Defesa Civil. Preservar 
o meio ambiente do en-

torno de sua residência 
é essencial. Não construir 
ou ampliar moradias em 
áreas de risco geológico 
sem orientação técnica 
adequada. Em nenhuma 
hipótese jogue lixo nas 
ruas. O lixo dificulta o 
escoamento das águas 
das chuvas.

Em caso de chuvas, 
fique atento aos sinais 
de movimentação de 
terra como aparecimento 
de fendas, depressões 
no terreno, rachaduras 
nas paredes das casas, 
minas d’água, inclinação 
anormal de muros, pos-
tes ou árvores. Nesses 
casos, saia de casa ime-
diatamente e acione a 
Defesa Civil pelo telefone 
199. A Diretoria man-
tém plantão 24 horas.

Da Reportagem

“Mais um ano letivo 
se encerra e o pedido 
dos pais e toda a comu-
nidade escolar no bairro 
Monteiro da Cruz ainda 
não foi atendido pela 
municipalidade.” A quei-
xa é do leitor Claudio, 
de Vicente de Carvalho, 
que pede à Prefeitura de 
Guarujá a colocação de 
redutores de velocidade 
na Rua Antonio Monteiro 
da Cruz, em frente ao 
número 311, em Vicente 
de Carvalho.

O morador,  bem 
como a direção da es-
cola, destaca que a via é 
bastante movimentada e 
que o trânsito de cami-
nhões é uma preocupa-
ção constante quanto à 

segurança das crianças na 
hora da saída e entrada 
do turno escolar.

“O redutor de velo-
cidade, seja lombada ou 
outra solução, precisa ser 
instalado antes que algum 
acidente grave aconteça 
no local. Já pedimos para 
vereadores, já fizemos 
um Boletim de Ocorrên-
cia na delegacia, mas a 
prefeitura parece ignorar 
nossa demanda”, contou 
o morador. 

O vereador Anderson 
Figueira também apre-
sentou em maio uma 
indicação em plenário, 
que foi posteriormente 
encaminhada à secre-
taria responsável, mas 
nem isso adiantou. A 
população está impo-
tente e chateada com 

o governo municipal.
“Até a escola já en-

caminhou pedido de 
lombada aqui na rua, mas 
nada adianta. Eles [a pre-
feitura] estão esperando 
um acidente para tomar 
alguma atitude? Quem 
vai olhar para a popula-
ção?” questionou uma 
moradora daquela rua.

RESPOSTA
DA PREFEITURA
Questionada sobre a 

demanda da população, 
a Prefeitura de Guarujá 
informa que a Superinten-
dência de Trânsito e Trans-
porte Público está reali-
zando um estudo técnico 
para a implantação de 
uma lombada no local. 
Mas não informou quan-
do será realizada a obra.

Comunidade escolar 
pede lombada em 

frente à escola

A Rua Antonio Monteiro da Cruz tem trânsito diário de 
caminhões, o que é uma preocupação constante quanto à 

segurança das crianças na saída e entrada do turno escolar

Defesa Civil de Guarujá inicia Plano 
Preventivo para chuvas de verão

Durante o período, serão emitidos avisos meteorológicos 
sempre quando as condições climáticas indicarem risco 
potencial de deslizamento, alagamento ou inundações

Helder Lima 
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A mortalidade por 
Aids no Estado de São 
Paulo caiu 78% desde 
1995, quando ocorreu 
o pico de mortes pela 
doença. Os dados são 
da Fundação Seade do 
Governo de SP em par-
ceria com a Secretaria 
de Estado da Saúde, e 
estão em ritmo de que-
da ao longo do período.

Os números de 1995 
apresentavam 7.739 
óbitos, sendo 5.850 
entre os homens e 1.889 
entre as mulheres, contra 
1.719 em 2021, com 
1.237 entre a popula-
ção masculina e 482 na 
feminina. As taxas de 
mortalidade por Aids 
apontam visível queda 
em todas as regiões, 
com comportamentos 
diferenciados entre elas. 
No Estado de São Paulo, 
ocorreram 22,9 óbitos 
por 100 mil em 1995, 7,6 
em 2010 e 3,8 em 2021.

“Os dados da atual 
pesquisa demonstram 
um resultado positivo 
das políticas públicas 
desenvolvida ao longo 
dos anos pelo Programa 
Estadual de IST/Aids e 
uma conscientização da 
população com relação 
aos métodos de pre-
venção”, destaca o Co-
ordenador do Centro de 
Referência e Treinamento 
de DST/Aids de São Pau-
lo, Alexandre Gonçalves.

No início da década 
de 1990, quase 90% 
dos óbitos eram de 
pessoas com menos 

de 44 anos. Com a in-
trodução de novos tra-
tamentos e melhorias na 
qualidade de vida dos 
portadores da doen-
ça, a sobrevida foi au-
mentando e, em 2021, 
há maior participação 
de pessoas com idade 
acima de 45 anos, que 
passaram a responder 
por quase 60% dessas 
ocorrências.

A idade média ao 
morrer evidencia o ga-
nho trazido com os 
tratamentos oferecidos 
aos portadores de Aids. 
Em 1990 esse indicador 
era 33 anos para os ho-
mens, superior ao das 
mulheres (29 anos). Essa 
idade ampliou-se grada-
tivamente para ambos 
os sexos, sendo que, 
desde 2015, a femini-
na passou a superar a 
masculina, chegando 
em 2021 a 49 anos para 
elas e 47 para eles.

“O avanço nos tra-
tamentos são um mo-
tivo para comemora-
ção neste Dia Mundial 
de Luta contra a Aids, 
mas também trazem 
um aler ta importante 
para a necessidade da 
conscientização sobre a 
importância do uso de 
métodos preventivos, 
como a camisinha, en-
tre outros métodos de 
prevenção combinada. 
Apesar dos tratamentos 
terem maior eficácia, não 
podemos deixar de lado 
a prevenção”, afirma 
Alexandre Gonçalves.

Mortalidade por Aids 
cai 78% no Estado

Guarujá - Garantindo 
a saúde e o bem-estar da 
população, a Prefeitura de 
Guarujá não registra casos 
de transmissão vertical 
(passado de mãe para 
filho) de HIV há quatro 
anos. Além disso, o Mu-
nicípio registrou, neste 
ano, 10 casos de Aids e 
59 de HIV+ em adultos, 
resultando em uma queda 
de 25% em comparação 
a 2021, com 25 casos de 
Aids e 68 de HIV+. 

Os trabalhos de pre-
venção serão intensifi-
cados em alusão ao De-
zembro Vermelho, mês 
focado no diagnóstico e 
prevenção da Aids, HIV e 
outras Infecções Sexual-
mente Transmissíveis (ISTs). 

 A redução é resulta-
do do trabalho da Secre-
taria Municipal de Saúde 
na Unidade Complexa 
William Rocha (Rua Helio 
Ferreira, 369 – Jardim Boa 
Esperança), que oferece 
atendimento médico e 
de uma equipe multi-
disciplinar, farmácia para 
Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis (ISTs) 
e oportunistas do HIV, 

Dados da Fundação Seade também 
apontam um aumento da idade

média dos pacientes com a doença

Aids e HIV+

Dezembro Vermelho em Guarujá 
destaca queda de casos e prevenção

distribuição de insumos 
de prevenção, tais como 
preservativo masculino e 
feminino, gel lubrificante e 
coleta de exames.

A Secretaria de Saúde 
também reforça que to-
das as unidades da rede 
municipal realizam testes 
rápidos de HIV e sífilis du-
rante o ano todo. No Cen-
tro de Testagem, Acon-
selhamento, Prevenção 
e Treinamento  (CTAPT) 
são feitos todos os tes-
tes rápidos, incluindo 
HIV, sífilis, Hepatite B e C.

 
DEZEMBRO VERMELHO

As ações em alusão 
ao Dezembro Vermelho 
começam na quarta-feira 

(30) nas 21 Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
e Unidades de Saúde da 
Família (Usafas). Haverá 
ainda a visita do Centro 
de Testagem e Aconse-
lhamento (CTA) Móvel 
nos bairros até o dia 14.

O foco principal é 
conscientizar a popula-
ção sobre o diagnóstico 
e tratamento precoce da 
Aids e de outras Infecções 
Sexualmente Transmissí-
veis (ISTs). Com o acesso 
ao teste, mais pessoas 
vão conhecer seu status 
sorológico, condição 
fundamental para que 
a infecção não passe 
adiante. O diagnóstico 
rápido e o início do tra-

tamento aumentam consi-
deravelmente a qualidade 
e a expectativa de vida 
de uma pessoa infectada.

“Eu vivia nas ruas e 
acabei me contaminan-
do com um parceiro. 
Descobri que era HIV+ 
durante essas campanhas 
[Fique Sabendo] que vão 
nas praças, há uns quatro 
anos. Foi um choque pra 
mim, por toda a história 
de gente que morreu por 
causa do vírus, mas con-
segui sair das ruas e voltar 
pra minha família. Hoje 
vivo uma vida normal, 
faço meus acompanha-
mentos e sigo saudável. 
Saber (se tem o vírus) é 
sempre melhor, pois te dá 
a chance de viver melhor”, 
contou Eliane Claudio, de 
32 anos, moradora do 
Cantagalo, especialmente 
para a nossa reportagem.

A campanha estadu-
al “Fique Sabendo”, ci-
tada pela personagem, 
integra a programação 
e busca o público que 
nunca fez o exame, em 
especial os jovens. A 
programação completa 
está disponível no site.

Programação municipal irá conscientizar
sobre o diagnóstico e tratamento precoce

R$ 34,99 POR PESSOA
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Golpe da falsa conta de luz 
já chegou em São Paulo

Prezados leitores, com o 
avanço da tecnologia muitas 
operações cotidianas nossas 
foram otimizadas, mas, por 
outro lado, a facilidade no 
manuseio de nossos dados 
também ficou mais rápi-
da e, consequentemente, a 
necessidade em ficar alerta 
igualmente.

Existe um golpe recente 
que está acometendo outros 
Estados, mas o nosso tam-
bém já foi alvo: o golpe da 
falsa conta de luz. Diversos 
moradores de Mogi das Cru-
zes/SP já foram vítimas. Vou 
explicar como funciona.

Um(a) suposto(a) atenden-
te da empresa concessioná-
ria de energia, por exemplo, 
imaginemos a CPFL. Ela 
entra em contato com você 
via WhatsApp dizendo que 
uma conta sua está atrasada. 

Após, envia o boleto e 
geralmente até mesmo o 
beneficiário do boleto/conta 
está o nome certinho da 
empresa. O cliente, com 
medo de eventual corte, 
paga. Pronto, o golpe está 
feito e você acaba de enviar 
dinheiro para terceiros.

Um dos fatores que con-
tribui para isso é que as 
próprias empresas, muitas 
delas, já estão aceitando o 

pagamento via pix, então, 
essa modalidade de paga-
mento já não soa estranha 
ao cliente quando oportu-
nizada.  Daí a importância 
de orientações para você 
não ser uma vítima des-
sa empreitada criminosa.

O nome do beneficiário do 
pagamento pode estar igual 
ao da concessionária, mas se 
atente ao número do CNPJ. 
Geralmente aí está a falha, 
pois não corresponde à em-
presa. Outro ponto fundamen-
tal é não confiar em contatos 
de cobrança via WhatsApp. 
Sempre prefira comparecer 
até a agência pessoalmente 
para certificar-se da informa-
ção ou procure canais oficiais.

Além disso, cuidado com 
sites falsos. Hoje em dia é 
muito fácil reproduzir a mes-
ma aparência de qualquer 
site na internet e, assim, na 
correria do nosso dia, muitas 
vezes não prestamos atenção 
em detalhes e podemos estar 
navegando em sites desco-
nhecidos. Pior, fornecendo 
nossos dados particulares a 
criminosos que podem utili-
zar para variadas finalidades 
essas informações. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

Edital de Convocação de Assembleia Geral
de Fundação da Associação PROTETORA
DOS ANIMAIS “CIA DE SÃO FRANCISCO”

A PROTETORA DOS ANIMAIS “CIA DE SÃO FRANCIS-
CO”, com sede na Rua Umari, 26 Balneário Cidade Atlântica, 
na cidade de Guarujá –SP, vem, representada aqui por Silmara 
Oliveira Garcia CONVOCAR, por meio do presente edital, 
todos os interessados e interessadas, para a Assembleia Geral 
constitutiva da Associação, que será realizada no dia 
19/12/2022, às 11:00 horas, com a seguinte ordem do dia:
1. Aprovação do Estatuto e Constituição da Associação
2. Eleição e Posse dos membros da Diretoria e do Conselho Fiscal
3. Remuneração dos membros da diretoria

A reunião será realizada na sede da associação e, aqueles 
e aquelas que não puderem comparecer poderão se fazer re-
presentar por um procurador, com procuração respeitando os 
ditames legais.

Contando com a presença e participação de todos os in-
teressados e interessadas, subscreve-se o presente edital de 
convocação.

Silmara Oliveira Garcia 
Guarujá/SP, 25 de novembro de 2022.

A par tir de segun-
da-feira (5), a Prefeitu-
ra de Guarujá inicia a 
Operação Papai Noel. 
A ação vai reforçar até 
a véspera de Natal, dia 
24, a segurança nas áreas 
comerciais de Vicente 
de Carvalho. O objetivo 
é garantir ordenamento e 
tranquilidade para aque-
les que vão as compras 
de final de ano.

Haverá pontos de es-
tacionamento de viaturas 
em locais estratégicos, 
desde as estações das 
barcas, pontos de ôni-
bus e locais de grande 
fluxo. A GCM atuará com 
apoio de motos, viatu-

A Prefeitura de Guarujá 
realizará nesta sexta-feira 
(2), um evento em alusão 
ao Dia Nacional do Samba, 
comemorado no mesmo 
dia. A ação, coordenada 
pela Secretaria de Cultura 
(Secult), contará com 

cinco escolas de samba 
municipais e um show do 
grupo ‘Originais do Sam-
ba’. O evento começa às 
18 horas e será totalmente 
gratuito, na Praça 14 Bis, 
em Vicente de Carvalho.

A iniciativa aconte-

ce em parceria com o 
Governo do Estado de 
São Paulo. As escolas de 
samba que irão se apre-
sentar são: I.C. Imperador; 
G.R.E.S. Guarujá; G.R.E.S. 
Renascer; G.R.C.E.S. Mo-
cidade Amazonense e 

G.R.E.S. Mocidade São 
Miguel. Já o grupo ‘Origi-
nais do Samba’ apresen-
tará sucessos como ‘Fa-
lador passa mal’ e ‘Cadê 
Tereza’, que fazem parte 
dos mais de 50 anos 
de história do grupo.

O vereador Carlos Ti-
cianelli (PSDB) foi recon-
duzido a presidência da 
Câmara de Bertioga na 
noite desta terça-feira 
(29). Fazem par te da 
mesa diretora para o biê-
nio 2023/2024 os verea-
dores:  Macário Antunes 
Quirino (PSD) ( vice-pre-
sidente), Matheus Rodri-
gues (PSD) ( 1º Secre-
tário) e Eduardo Pereira 
(PSD) (2º Secretário). Ain-
da fazem parte da chapa 
os vereadores, Taciano 
Goulart Cerqueira Leite 
(PL) e Gilmar Barbosa, o 
Guarujá ( Republicanos). 

Operação Papai Noel

Governo inicia reforço de agentes 
de segurança nas áreas comerciais

ras e bikes. Os patrulha-
mentos ocorrerão nos 
principais corredores, 
entre eles, as avenidas 
Santos Dumont, Oswaldo 

Cruz, Thiago Ferreira e 
adjacências, Presidente 
Vargas e Praça 14 Bis.

“Queremos evitar as 
ocorrências de oportunis-

mo. Para isso, estaremos 
reforçando, também, a 
segurança durante a aber-
tura e fechamento das 
lojas, inclusive nos horá-
rios estendidos”, afirmou 
a secretária-adjunta de 
Defesa, Valéria Amorim.

COORDENAÇÃO
A Operação é coor-

denada pela Secretaria 
Municipal de Defesa e 
Convivência Social (Se-
decon) e tem apoio da 
Polícia Militar. Participam 
as equipes de patrulha e 
Ronda Ostensiva Munici-
pal (ROMU), da Guarda 
Civil Municipal (GCM), 
além da f iscal ização.

Objetivo é garantir ordenamento
e tranquilidade para aqueles que
vão as compras de final de ano

Vereador Carlos Ticianelli é reeleito 
presidente da Câmara de Bertioga

“Quero agradecer aos 
vereadores que acredi-
tam no nosso trabalho. 
Muito obrigado por mais 

esse apoio expressivo. 
Sou muito grato e feliz 
por estar na Mesa como 
presidente mais uma vez. 

Vamos juntos trabalhar 
pela nossa cidade e pela 
nossa população. Deus 
abençoe a todos”, disse.

Eleição ocorreu na sessão ordinária de terça-feira (29)

Samba toma conta da14 Bis nesta sexta (2)



2 a 8 de dezembro de 2022 G E R A L A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br6

Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Confusão e descrédito 
Quando a gente pensa que 

todos os problemas cria-
dos pelas eleições estavam 
chegando ao fim, surge algo 
novo que pode fazer as coisas 
voltarem ao patamar de an-
tes, ou, quem sabe, até pior.

A contestação do pleito feita 
pelo PL não teve efeito prático 
que o partido e o presidente 
esperam, isto é, não mudará o 
resultado das eleições. No fundo 
foi um tiro no pé que serviu para 
o PL perder parte da verba par-
tidária e perder o apoio dos de-
mais partidos da coligação, o PP 
e o Republicanos. Farão falta na 
composição de apoio na Câmara 
Federal. Contudo, uma nova 
chama vem sendo acesa na ca-
beça dos bolsonaristas radicais, 
que insistem em acreditar na 
fraude das máquinas de votação. 

Vale dizer mais uma vez: 
este discurso é “fake News”, as 
urnas são seguras e as alega-
ções do PL não se mantiveram 
depois da análise dos técnicos 
do TSE e outras instituições, 
inclusive o ITA, desacreditan-
do as alegações de Waldemar 
Costa Neto, presidente do PL.

Sabidamente as manifesta-
ções tem objetivos golpistas e 
são financiadas por empresários 
que acham que o momento 
é o de “quanto pior, melhor”. 
Desta forma, com subsídios 
para manifestantes ficarem à 
disposição e uma nova onda 
de discursos falsos, mas alen-
tadores, o bolsonarismo se 
sustenta em cima de uma men-
tira que não será boa para o 
próprio Bolsonaro no futuro.

 extrema direita veio e se 
manterá. Bolsonaro catalisará 
em volta de si uma parte signifi-
cativa dos eleitores brasileiros e 
ficará alimentando esta parte do 
eleitorado em torno de seu nome. 

E n t r e t a n t o ,  e n g a n a m -
se os que acham que os 58 
milhões de votos são exclu-
sivamente de bolsonaristas.

Tem uma fatia de antipetistas 
nesta cifra e que, a se manter o 
que o movimento bolsonarista 
vem fazendo, tenderá a buscar 
outros nomes. Simoni Tebet é 
um deles e dentro da própria fatia 
bolsonarista, Tarcísio, governa-
dor eleito de São Paulo, é outro. 

Este último mostra um pouco 
mais de bom senso, menos 
radicalização, e poderá surgir 
como o nome futuro da direita, 
só que menos radical, o qual, 
com o tempo tende a diminuir. 

Ninguém é a favor de blo-
queios de estrada que impe-
dem crianças de fazer cirurgia 
nos olhos e periga ficar cega 
por isso, ou bloquear pessoas 
que precisam fazer exames de 
vestibular, ou ainda ir numa 
entrevista de emprego, isto 
sem contar o bloqueio de remé-
dios, alimentos, combustíveis.

Ou, que provoca atraso no 

ponto de trabalhadores cujos 
prejuízos são de lulistas e bol-
sonaristas. Então, que “partido 
é este que teve meu voto e 
agora age contra mim’”?, é 
o que se tem ouvido por aí.

As patentes mais altas dos 
militares querem que o presi-
dente se manifeste para acabar 
com isso. Mas o presidente se 
mantém em silêncio, até parece 
gostar. E mais confusão: políti-
cos alinhados a Bolsonaro e mi-
litares de patentes mais baixa di-
zem que Lula não sobe a rampa. 

Isto é perigoso e é crime 
contra segurança nacional.

Talvez, possa surgir algo mais 
sério que a população brasileira 
toda venha a desaprovar, e aí Bol-
sonaro resolva fazer “lives” a fa-
vor do fim do movimento, só que 
talvez então seja tarde demais. 

Enquanto isso, no PT parece 
que tudo volta a ser mais do 
mesmo. O “batalhão da transi-
ção” se entumeceu de petistas 
porque as bases raízes do parti-
do reclamaram que estão sendo 
deixadas de lado, e dá-lhe petis-
ta inflando o CCBB em Brasília. 

Mantega foi o primeiro dos 
“mesmos”. Chegou falando 
bobagem e saiu porque quis. 
Só faltam nomes sepultados 
aparecerem para figurar nas filei-
ras petistas como antes. Que tal 
Genuíno, ou a esquecida Dilma, 
e quem sabe até o sempre radical 
José Dirceu, poderão renascer.

Afinal, é a velha fala “ói nóis 
na fita de novo...” Uma vez PT 
sempre PT, uma vez compa-
nheiro sempre companheiro. 
Aliás, é de Lula a frase “um 
irmão nem sempre é um com-
panheiro, mas um companheiro 
é sempre um irmão”. Será que 
a irmandade petista voltará 
a aglutinar aquela família de 
boquinhas famintas no governo?

Quem votou em Lula era por-
que não queria mais do mesmo, 
agora a mesmice volta a toda ve-
locidade, inclusive o estilo petis-
ta de compor alianças com quem 
era inimigo no passado, mas, 
se é de interesse no presente, 
então “são amigos desde crian-
cinhas”. Arthur Lira que o diga.

 Toda essa miscelânea gera 
na cabeça do povo uma só 
coisa: descrédito e confusão. 
Ademais, os noticiários dizem 
que não há dinheiro para atender 
ao mínimo necessário no país, 
não só o Auxílio Brasil que 
voltará a ter o nome de Bolsa 
Família. Vacas magras à vista.  

Mas no mundo dos políticos 
todos estão de olhos atentos no 
seu próprio umbigo. É como se 
diz, eleição é fila, e a fila anda. 
Assim, para quem tem mandato, 
o “interessante” é ficar na fila, 
não importa com que partido e 
com que ideologia. Lamentável 
e decepcionante. A cada dia pa-
rece que dignidade é uma coisa 
démodé na política brasileira.

0800 0123 000
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Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

A equipe de Guarujá 
foi o destaque do Torneio 
Metropolitano Sub- 21 de 
Vôlei Masculino realizado 
no último sábado (26/11) 
nas dependências da 
Associação Atlética Ban-
co do Brasil (AABB) de 
Santos. Com organização 
de Associação Nacional 
de Espor tes (ANE), a 
competição fechou o 
calendário de 2022 da 
categoria, reunindo seis 
equipes e contou com a 
participação de 84 atletas.

Guarujá (Sel) compe-
tiu no Grupo B, formado 
também pelas equipes 
Pró-Vôlei de São Vicen-
te e ANE Cubatão. Já 
no Grupo A estavam 
AABB Santos, Fundação 
Pró- Esporte de Santos 
(Fupes) e Peruíbe. As 
equipes jogaram den-
tro dos seus grupos.

Guarujá venceu a equi-
pe da ANE e a equipe de 
São Vicente, , fazendo a 
final contra a equipe da 
AABB. Na decisão do 

título o time do Guarujá 
levou a melhor vencen-
do por 2 sets a 0. Já na 
disputa do terceiro lugar 
a Fundação Pró- Esporte 
de Santos (Fupes) ganhou 
2 sets a 0 do Pró-Vôlei de 
São Vicente.

A comissão de Guaru-
já contou com 14 atletas 
inscritos, e orientação 
técnica do auxiliar, o pro-
fessor Júnior, e do técnico 
Paulo Mantovaneli, que 
destacou a importância 
da competição. “Esse 

torneio nos manteve em 
atividade, estávamos sem 
competir desde os Jogos 
da Juventude. No nosso 
caso foi possível mesclar 
atletas mais experientes 
com os mais novos. A 
base desse time vai jogar 
por três anos, eles con-
tam com a bolsa incen-
tivo, é fundamental estar 
competindo”.

Atualmente os treinos 
de voleibol são realizados 
na quadra do Santo An-
tônio (Praça Possidônio).

O personal trainer e 
fisiculturista de Guarujá, 
Adailton Nepomuceno 
sagrou-se campeão do 
National Physique Com-
mittee (NPC) Masters Bra-
sil, principal campeonato 
de fisiculturismo do País. 
O evento foi realizado 
dia 27, no Clube Concór-
dia, em Campinas (SP).

Para chegar ao título 
absoluto, o atleta teve 
que vencer cinco ad-

versários dentro de sua 
chave e disputar com 
os campeões de outras 
cinco chaves. No total, 
cerca de 500 fisiculturis-
tas de todo o Brasil con-
correram ao título, dividi-
dos em várias categorias.

A conquista do tí-
tulo no Masters Brasil 
garantiu ao guarujaen-
se o car tão Pró-Card, 
tornando-o profissional 
na categoria mensphy-

sique da Internacional 
Federation of Fitness and 
Bodybuilding (IFBB), so-
nho percorrido há anos.

Além do NPC, no dia 
anterior e no mesmo lo-
cal, Adailton, que conta 
com o apoio da Secre-
taria de Esporte e Lazer 
da Prefeitura de Gua-
rujá disputou o Muscle 
Contest Nacional. Nesta 
competição, o fisicultu-
rista ficou em 4º lugar. 

Guarujá é campeão do Torneio
Metropolitano Sub- 21 de Vôlei

O time de Guarujá levou a melhor vencendo por 2 sets a 0 a equipe da AABB Santos

Fisiculturista de Guarujá 
vence o NPC Masters Brasil

Título garantiu
ao atleta o card
de profissional
da modalidade
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Artista dá nome para 
espaços culturais e 
teatros pelo Brasil 

Para se ter uma ideia 
do tamanho da artista, o 
conceito Helena Meirel-
les está estampado em 
nomes de parques, tea-
tros e espaços culturais. 

Um dos espaços cul-
turais mais importantes de 
Campo Grande, que fica 
dentro do Parque das Na-
ções Indígenas, por exem-
plo, se chama ‘Concha 
Acústica Helena Meirelles’. 

No Conjunto Ferrovi-

ário, também conhecido 
por Esplanada dos Ferro-
viários, um centro cultural 
em que funcionam várias 
instituições, localizado 
no antigo terminal fer-
roviário da cidade de 
Campo Grande, no Mato 
Grosso do Sul, que le-
vava o famoso trem do 
Pantanal, há um espa-
ço chamado Armazém 
Cultural Helena Meirelles.

Em Bataguassu, um 

A coluna desta sema-
na traz para a pauta 

uma artista brasileira co-
nhecida internacional-
mente, com sua atuação 
pouco mencionada na 
cultura brasileira. Trata-
se de Helena Meirelles. 

Mas, porque um jor-
nal de Guarujá lembraria 
desta violeira, cantora e 
compositora brasileira, 
reconhecida por seu ta-
lento como tocadora da 
denominada viola caipira 
no Mato Grosso do Sul?    

Além desta coluna 
ter em sua essência con-
teúdo voltado para as 
artes em geral, bem como 
comportamentos e varie-
dades, gostamos de mos-
trar para nossos leitores 
peculiaridades de nos-
sa cidade e munícipes. 

Quem leu a coluna da 
semana passada “Quem 
não gosta de Beatles”, 
já sabe que reside em 
Guarujá o homem que 
revelou Helena Meirelles 
para o mundo. 

O jornalista Mário de 
Araújo, hoje empresário 
na cidade, é sobrinho 
da artista e é músico ins-

município situado na di-
visa entre Mato Grosso 
do Sul e São Paulo, o 
Museu Municipal Helena 
Meirelles segue receben-
do visitantes com têm 
contato com a cultura 

do cerrado, e conhe-
cem a história da artista. 

Recentemente, estu-
dantes receberam a ex-
posição “Toque o som 
da minha ter ra”, com 
menção à mus ic is ta . 

Concha Acústica Helena Meirelles

trumentista. Ele foi foi o 
responsável pela proje-
ção nacional e interna-

cional da tia na década 
de 1980.  A grande ins-
trumentista do Pantanal 

A artista foi um su-
cesso nos anos 90, che-
gando a ser eleita pela 
revista americana Guitar 
Player, a maior revista de 
vilão e guitarra do Plane-
ta, como uma das 100 
melhores instrumentistas 
do mundo, por sua atu-
ação nas violas de seis, 
oito, dez e doze cordas. 

Em 2012, foi incluída 
na lista 30 maiores ícones 
brasileiros da guitarra e 
do violão, na categoria: 
Raízes Brasileiras, da re-

vista Rolling Stone Brasil.
Entre 1994 e 2004, 

a ar tista gravou cinco 
á lbuns.  Sua car re i ra 
foi retratada em cinco 
documentários, entre 
eles “A Dama da Viola” 
(2004), com direção 
de Francisco de Paula e 
Dona Helena (2006), di-
rigido por Dainara Toffoli.

“Eu ainda vou es-
crever a biografia dela”, 
contou Mário, com ex-
clusividade, à nossa co-
luna. Em breve, a gente 

volta falar desse grande 
ícone nacional por aqui. 

Em 2017, o Women’s 
Music Event (WME), a 
plataforma digital criada 
para aumentar o protago-
nismo da mulher na mú-
sica, promoveu a primei-
ra edição do Women’s 
Music Event Awards 
by VEVO. As duas ho-
menageadas foram Rira 
Lee e Helena Meirelles.

Sua música é reco-
nhecida pelas pessoas 
nativas do Mato Grosso 

Quem foi Helena Meirelles?

do Sul, como expressão 
das raízes e da cultura da 
região. Helena faleceu em 

2005, em consequência 
de uma parada cardior-
respiratória, aos 81 anos.

subiu ao palco pela pri-
meira vez aos 67 anos. 

“Eu revelei a Helena 
para o Brasil, para mídia e 
para o mundo. Com quase 
70 anos ela subiu ao pal-
co pela primeira vez, em 
São Bernardo do Campo, 
em um show que eu pro-
duzi”, conta orgulhoso.

Mário conta que per-
correu vários teatros com 
a tia artista. “Viemos tocar 
no Teatro Municipal de 
Santos, em várias unidades 
do SESC, com turnê pelo 

Brasil a fora. Junto com ela 
estive em muitos grandes 
teatros brasileiros”, lembra.

Embora na reg ião 
Sudeste a ar tista não 
seja tão lembrada, Má-
rio afirma que Helena 
Meirelles é um mito no 
Mato Grosso do Sul. 

“Não foi feito um tra-

balho decente de manu-
tenção da imagem dela. 
Enquanto eu estava com 
ela, como jornalista de 
cultura e produtor o tra-
balho foi muito frutífe-
ro. Lá, em sua região, 
ainda continua sendo 
uma gigante da MPB”, 
explica o empresário.

Sobrinho da Dama da 
Viola, Helena Meirelles, 

reside em Guarujá 
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Os senadores e depu-
tados da Comissão Mista 
de Orçamento (CMO) 
aprovaram o Relatório Pre-
liminar do Orçamento de 
2023 na manhã de hoje 
(30). Foram rejeitadas as 
emendas apresentadas.

O texto aprovado foi 
apresentado pelo gover-
no de Jair Bolsonaro e ain-
da pode ser modificado. 
O relatório final não tem 
data para ser analisado e 
precisa ser aprovado pela 
CMO, antes de seguir para 
votação no plenário do 
Congresso Nacional.

De acordo com texto 
do relator geral do Orça-

mento, senador Marcelo 
Castro (MDB-PI), as pro-
jeções de receita e de 
despesa totalizam R$ 5,2 
trilhões, sendo R$ 143,5 
bilhões destinados ao or-
çamento de investimento 
das estatais e R$ 5 trilhões 
aos orçamentos fiscal e da 
seguridade social. Destes, 
R$ 2 trilhões referem-se ao 
refinanciamento da dívida 
pública federal.

A meta para o déficit 
primário do governo cen-
tral em 2023 foi fixada em 
R$ 65,9 bilhões na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2023, o equiva-
lente a 0,6% do PIB, com 

aumento em relação ao 
déficit primário apurado 
em 2021 (0,41% do PIB). 
No Projeto de Lei do Or-
çamento Anual (PLOA) de 
2023, a previsão é que o 
resultado primário do go-
verno central seja um pou-
co menor do que a meta 
da LDO (R$ 63,7 bilhões).

Na avaliação do se-
nador, a proposta para o 
Orçamento de 2023 tem 
recursos insuficientes para 
políticas públicas em áre-
as sociais, como habita-
ção, saneamento básico, 
educação e saúde. O 
parlamentar destacou que 
o governo eleito de Luiz 

Inácio Lula da Silva tem 
trabalhado para aprovar 
a chamada PEC da Transi-
ção, que busca assegurar 
recursos ao programa 
Auxílio Brasil, que deverá 
ser rebatizado de Bolsa 
Família e deve ficar fora da 
regra do teto de gastos 
para os próximos anos, 
se aprovada a PEC.

“A análise comparativa 
da proposta orçamen-
tária para 2023 com a 
de exercícios anteriores 
demonstra significativa 
redução de despesas em 
programas e ações de 
grande relevância para a 
redução das desigualda-

des sociais e regionais, 
fazendo-se necessária a 
viabilização de alterna-
tivas fiscais para que o 
orçamento atenda as de-
mandas da sociedade e 
para que não haja risco de 
descontinuidade das po-
líticas públicas”, afirmou.

O relatório aponta 
que, no âmbito do Minis-
tério da Educação, ações 
de natureza discricioná-
rias sofreram significati-
vas diminuições na pro-
posta orçamentária para 
2023, algumas com re-
duções superiores a 50%.

Já o orçamento para 
habitação social terá R$ 

82,3 milhões, uma redu-
ção de 93,2% se com-
parado com o proposto 
para 2022 (R$ 1,2 bilhão). 
A ação orçamentária que 
sofreu a maior redução 
se destina à integralização 
de cotas ao Fundo de 
Arrendamento Residen-
cial (FAR). Responsável 
pela realização de in-
vestimentos de natureza 
habitacional, o FAR, que 
recebia, em média, R$ 
11 bilhões entre 2012 a 
2016, conta apenas com 
R$ 34,2 milhões no PLOA 
2023. No ano passado, a 
proposta previa a destina-
ção de R$ 728,9 milhões.

A onda de violência 
que atingiu a região de 
São Vicente nas últimas 
semanas não entraram 
nas estatísticas da Região 
da Baixada Santista, que 
apresentou significativas 
reduções em todas as 
modalidades de roubos 
de janeiro a outubro deste 
ano. No mês de outubro 
somente os roubos de ve-
ículos apresentaram alta no 
comparativo com 2019.   

A análise dos dados 
criminais usa como refe-
rência o mês de outubro 
e os dez primeiros meses 
de 2019, primeiro ano 
pré-pandemia em que 
não houve restrição da 
circulação das pessoas. 

Nos últimos dois anos, 
São Paulo viveu um perío-
do de grande isolamento 
social, causado pela pan-
demia do coronavírus e 
que impactou diretamente 
na dinâmica criminal. Em 
2020, a média de pes-
soas que permaneciam 
em suas casas, medida 
pelo Instituto de Pesqui-
sas Tecnológicas (IPT), foi 
de 45%. Já em 2021, o 
número ficou em 42%. 

O índice de isolamento 
social, amplamente divul-
gado nos dois anos, foi 
calculado pelo IPT com 
base em informações so-
bre a movimentação de 
celulares, fornecidas pe-
las prestadoras de servi-
ços de telecomunicação.

Os roubos de carga 
tiveram uma redução de 
48,8% no acumulado, 
sendo registrados 176 
casos, ou seja, 168 a me-

Texto preliminar do Orçamento de 2023 é aprovado
Brasil

Baixada reduz todas as modalidades de roubos 
Segurança Pública

nos que em 2019 quando 
foram contabilizados 344. 
Analisando apenas o mês 
de outubro dos mesmos 
anos foram 23 ante 18 (-5). 

Já os roubos de ve-
ículo tiveram queda de 
32,3% no acumulado 
e um aumento de 10 
ocorrências no mês. Os 
totais passaram de 1.255 
para 850 e de 99 para 
109, respectivamente.  

Ainda nos crimes con-
tra o patrimônio, o traba-
lho das polícias atrelado 
às ações de inteligência 
resultou na queda de 
16,2% nos roubos em ge-
ral com 1.980 ocorrências 

a menos nos dez meses. 
Em 2019 eram 12.245 e 
neste ano foram 10.265. 
A redução também se 
estendeu para o mês, pas-
sando de 1.198 para 953, 
ou seja, 245 a menos. 

Outro indicador que 
teve queda no acumulado 
foi o do crime de estu-
pro que reduziu em sete 
ocorrências, passando 
de 562 para 555. Já no 
mês o indicador aumen-
tou de 64 para 78 casos.  

Os roubos a banco, 
por sua vez, ficaram es-
táveis em um caso no 
acumulado e no mês de 
outubro permaneceu ze-

rado pela 5ª vez con-
secutiva. Os fur tos em 
geral e os de veículo au-
mentaram 13,4% e 2,8%, 
respectivamente no mês 
passado. Os totais passa-
ram de 2.409 para 2.731 
e de 285 para 293. Os 
latrocínios ficaram estáveis 
nos dez primeiros meses 
do ano com seis casos e 
em outubro passou de 
zero para um registro. 

CRIME CONTRA A VIDA
Os homicídios dolosos 

no mês aumentaram de 
10 para 22 ocorrências. 
Apesar da alta, o trabalho 
de investigação da Polícia 

Civil já esclareceu a autoria 
de nove deles. A taxa de 
móvel (nov21 a out/22) 
casos de homicídios por 
100/mil habitantes ficou 
em 7,9. Ainda assim bem 
inferior a de 43,5 no início 
da série histórica em 2001.  

Referente a este e ou-
tros tipos de crimes os 
representantes das poli-
ciais da Baixada Santista se 
reuniram com autoridades 
locais para tratar de es-
tratégias de policiamento 
na região, destacando 
equipes da ROTA e do 
3º Batalhão de Choque, 
do Comando de Policia-
mento de Choque, a fim 

de intensificarem as ron-
das policiais nas cidades 
e garantir a sensação de 
segurança da população.  

PRODUTIVIDADE
O trabalho das polícias 

paulistas na região da 
Baixada Santista, no mês 
de outubro, resultou em 
727 prisões e apreensões, 
além da retirada de 68 
armas de fogo ilegais das 
ruas. Também foram regis-
trados 160 flagrantes por 
tráfico de entorpecentes. 
No mês, também foram 
apreendidas 5 toneladas 
de drogas na região, re-
corde desde 2001.     

OPERAÇÃO SUFOCO
A redução dos indica-

dores criminais é resultado 
da Operação Sufoco, que 
dobrou o número de po-
liciais nas ruas da capital, a 
partir de maio, por meio 
de diárias extras. Poste-
riormente, a operação foi 
expandida para todo o 
estado, com reforço do 
policiamento, integran-
do policiais civis, milita-
res e guardas municipais. 

Nos primeiros 202 
dias, completados no 
último dia 22, mais de 
4,5 mil veículos foram 
recuperados, e outros 1,5 
milhão vistoriados. Além 
disso, 25.223 pessoas 
foram presas ou apreen-
didas, por mandado ou 
em flagrante. Durante a 
Operação Sufoco, as po-
lícias apreenderam mais 
de R$ 1 milhão e recu-
peraram 8.228 celulares 
fur tados ou roubados.
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Base Aérea de Santos festeja 100 anos

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

O suboficial José Sanches 
recebeu a honrosa medalha 

por 30 anos de serviços 
prestados à instituição 

Jorge Tebicherane e sua
esposa Nádia Tebicherane  

O brigadeiro-do-ar, Eduardo 
Zotti Justo Ferreira   Rosa Moretti 

O coronel–intendente 
Waldemar Jorri  

O major-brigadeiro-do-ar, Luiz Fernando 
Dutra Bastos e sua esposa Cláudia Bastos  Os médicos Hugo e Leda Borowski Adriana Chiuso e Miguel Elias Branco

O comandante 
do IV Comando 
Aéreo Regional, 
major-brigadeiro-
do-ar Alan 
Elvis de Lima, 
o capitão-de-
mar-e-guerra, 
Carlos Marden 
e o presidente 
da Abast, Aníbal 
Martinez  O comandante da Base Aérea 

de Santos, tenente-coronel-
aviador Dayve Moraes Piva 
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Solenidade Militar alusiva aos
100 anos da Base Aérea de Santos 

O coronel-aviador, Francisco José 
Formaggio, e a advogada Luciana For-
maggio, vieram de São Paulo prestigiar 
o centenário da Base Aérea de Santos   

O coronel-aviador Jorge Tebicherane, Enaldo
Pereira, amigo sempre fiel e um colaborador

prestativo para com a FAB e a Base Aérea de Santos, 
e o major-brigadeiro-do-ar Valter Borges Malta 

Vanessa Vasconcelos
e Simone Maxta  

Capitão Alexandra da Silva Lia  A tenente-médica Letícia Batista  

O coronel-aviador França Marinho 
veio de Brasília prestigiar o mo-
mento relevante da Base Aérea 
de Santos e rever grandes amigos

O presidente da Soamar, 
Eugênio Carlos Pierotti  

O comandante 
da Base Aérea 
de Santos, 
tenente-
coronel-aviador 
Dayve Moraes 
Piva, sua 
esposa Érika 
Rigotti Furtado 
e filhos, Vitória 
e Matheus   

O comandante 
dos Portos de 
São Paulo, 
Robledo de 
Lemos Costa e 
Sá e o general 
da 1ª Brigada 
de Artilharia 
Antiaérea, 
general Antônio 
Bispo de 
Oliveira Filho 


